

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Indonesia merupakan negara pertanian, dimana pertanian memegang peranan penting dari keseluruhan perekonomian nasional. Hal ini dapat ditunjukkan dari banyaknya jumlah penduduk atau tenaga kerja yang bekerja pada sektor pertanian. Pertanian merupakan sektor terbesar dalam hampir setiap ekonomi negara berkembang, sektor ini menyediakan pangan bagi sebagian besar penduduknya sehingga sektor pertanian diharapkan menjadi basis pertumbuhan ekonomi di masa yang akan datang. Hal ini dapat dicapai dengan memanfaatkan potensi sumber daya alam yang dimiliki oleh Indonesia

Salah satu komoditas tanaman pangan yang dapat mengambil peran dalam pembangunan sektor pertanian adalah komoditi jagung. Kebutuhan jagung akan terus meningkat dari tahun ketahun sejalan dengan peningkatan produksi melalui sumber daya manusia dan sumber daya alam ketersediaan lahan maupun potensi hasil dan teknologi. Selain bahan pokok makanan setelah beras, jagung merupakan tanaman palawija utama sebagai bahan pangan nasional, dan kontribusinya meningkat sesuai tren pertumbuhan penduduk, usaha perternakan, dan berkembangnya industri olahan berbahan baku jagung. kondisi ini membuat budidaya jagung memiliki prospek yang sangat menjanjikan, baik dari segi permintaan maupun harga jualnya.

Provinsi Gorontalo yang sebagian besar mempunyai topografi datar sampai landai sangat sesuai untuk dijadikan tempat pembudidayaan tanaman pertanian. Pada umumnya masyarakat bermata pencaharian sebagai petani yang merupakan subsektor yang menjadi prioritas utama dalam pengembangan dan peningkatan kesejahteraan ekonomi para petani, sebagian besar lahan pertanian diberdayakan oleh masyarakat untuk menanam beberapa komoditas dalam program pengembangan pertanian salah satunya adalah komoditas jagung. Pengembangan komoditas jagung dimasa akan datang lebih khususnya Provinsi Gorontalo semakin memegang peran strategi dalam

perekonomian nasional dan daerah, jagung ditempatkan sebagai komoditi unggul di Provinsi Gorontalo.

Kabupaten Gorontalo salah satu sentra unggulan jagung di Provinsi Gorontalo dimana sebagian besar penduduk menjadikan tanaman jagung sebagai salah satu tanaman pokok yang diusahakan dalam meningkatkan penghasilan dalam taraf kesejahteraan ekonominya. Berdasarkan data Badan Pusat Statistik Kabupaten Gorontalo Tahun 2016 bahwa untuk tanaman jagung Kabupaten Gorontalo memiliki luas tanaman sebesar 73, 881 ha, luas panen sebesar 60,896 ha, dan produksi sebesar 306,742 ton. Selain itu didukung oleh beberapa faktor penting dalam proses pengembangannya kecamatan telaga biru yang memberikan kontribusi terhadap total produksi jagung di Kabupaten Gorontalo adalah Desa Tonala.

Desa Tonala adalah salah satu desa dari 15 desa yang berada di Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo yang memiliki potensi untuk pengembangan produksi jagung. hal ini dibuktikan adanya petani yang memiliki lahan pertanian yang cukup besar dan jumlah petani jagung yang memadai serta adanya kontribusi yang diberikan ibu rumah tangga dalam mengembangkan usahatani jagung. ibu rumah tangga bukan hanya berperan sebagai ibu rumah tangga dalam keluarganya, tetapi banyak ibu rumah tangga yang memberikan kontribusi nyata pada usahatani yang diusahakan oleh keluarga mereka. Hal ini dilakukan karena mereka berharap dengan adanya peran atau keterlibatan ibu rumah tangga dapat memberikan pengaruh pada peningkatan pendapatan usahatani.

Berdasarkan dari latar belakang di atas bahwa Desa Tonala salah satu Desa yang memberikan kontribusi besar pada produksi jagung serta besarnya kontribusi tenaga kerja yang diberikan ibu rumah tangga dalam pendapatan usahatani jagung maka peneliti merasa perlu untuk melakukan penelitian dengan judul “ **Alokasi Tenaga Kerja Ibu Rumah Tangga pada Usahatani Jagung Di Desa Tonala**”.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dikemukakan di atas, maka dapat dirumuskan masalah sebagai berikut:

1. Bagaimanakah alokasi tenaga kerja pada usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo?
2. Seberapa besar kontribusi tenaga kerja ibu rumah tangga pada usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo?
3. Berapakah pendapatan usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Mengetahui alokasi tenaga kerja dalam kegiatan usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo
2. Mengetahui kontribusi tenaga kerja ibu rumah tangga pada usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo
3. Mengetahui pendapatan usahatani jagung di Desa Tonala Kecamatan Telaga Biru Kabupaten Gorontalo

D. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi yaitu :

1. Bagi pemerintah penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan informasi pengambilan kebijakan dalam upaya menyusun dan meningkatkan pembangunan subsektor pertanian dalam hal ini sektor pertanian khususnya para petani jagung
2. Bagi produsen baik ibu rumah tangga wanita tani maupun para petani jagung, penelitian ini dapat dijadikan informasi yang dapat membantu untuk meningkatkan produktifitas maupun pendapatan dalam usahatani jagung

